
特首：大橋通車深化港珠合作
會珠海領導共商願景 促青年交流共建灣區

香港文匯報訊（記者 范童、胡若璋 珠海報道）

特首林鄭月娥昨日繼續考察粵港澳大灣區之行，

最後一站來到珠海，其後參觀了港珠澳大橋。她

表示，港珠澳大橋的落成啟用有助促進粵港澳大

灣區的人流及物流，為港珠澳的旅遊、金融、商

業及物流業等不同範疇帶來大量發展機會。在與

珠海市委書記郭永航會面時，雙方均希望港珠兩

地隨着港珠澳大橋今年通車的契機，可以深化合

作。郭永航更承諾為港青提供更多創業及就業機

會，希望通過雙方的共同努力，建設好大灣區。
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在大灣區考察最後一日，林鄭月娥與運輸及房屋局局長
陳帆、政制及內地事務局局長聶德權等特區政府官

員，首先參觀珠海橫琴規劃建設展示廳，及港資公司於橫琴
的文化創意投資項目「創新方」（見另稿）。

登橋留影了解運作
林鄭月娥一行其後乘坐專車登上港珠澳大橋，經過由橋隧
組成的大橋主體，一直開到與香港連接的地點，沿路考察東
西兩個人工島，了解大橋珠海段的最新情況。一行人亦考察
了東人工島及西人工島，並在橋上合照留影。
她驚嘆大橋的宏偉，並感謝項目管理和施工人員的不懈努
力，並與人員傾談，了解他們的工作情況。她認為，港珠澳
大橋的落成啟用有助促進粵港澳大灣區的人流及物流，為港
珠澳的旅遊、金融、商業及物流業等不同範疇帶來大量發展
機會。
林鄭月娥最後與郭永航及一眾市委會面。林鄭月娥在會面
中表示，參觀橫琴和港珠澳大橋珠海段是她是次粵港澳大灣
區訪問中的重要環節，又笑言自己5年前訪問珠海時並不了
解當地，誤以為香港的對接地是前海，橫琴則與澳門對接，
而透過是次訪問，她了解到橫琴的發展在短時間內做出好成
績，展現了粵港澳三地充分、全面的合作，為大灣區做了很
好的示範。

盼創科文化等合作
她續說，粵港澳大灣區每個城市有其獨特的優勢，但香港
和珠海有很多方面相似，包括重視創新、文化產業，可以發
展包括創新科技、文化旅遊、創意產業、教育和醫療等範疇
等多方面的合作。
林鄭月娥並形容，港珠澳大橋是世界級工程，此行參觀大
橋，是非常精彩、感動及重要的環節。隨着大橋落成並即將
啟用，香港和珠海居民的距離進一步拉近，相信往後香港
人，特別是青年人到珠海發展將大有機遇，令香港和珠海的
合作將會進入新台階，希望兩地政府能加強聯繫，創造更多
共贏的項目。

助港青北上拓職涯
她特別提到，希望珠海政府進一步關心港青，為他們提供
更多創業及就業的機會。郭永航即回應道：「一定會，一定
會！」
郭永航又介紹，珠海是國家最早的4個經濟特區之一，30
多年來發生了翻天覆地的變化，特別是中共十八大以來，珠
海的發展有目共睹。
他引述國家主席習近平在全國兩會期間，對廣東代表團發
表的「四個走在全國前列」重要講話：在構建推動經濟高質
量發展方面要走在前列，在建設現代化經濟體系方面要走在
前列，在全面的改革和開放新格局方面要走在前列，營造共
建共治共享的社會主義格局要走在前列。
郭永航強調，在四個前列中，珠海也要走在廣東的前列，
故特別希望在這個過程中，進一步加強和深化粵港澳的合
作。他又提到，隨着大灣區規劃的出台、港珠澳大橋的通
車，為港珠澳三地迎來重大的發展契機，「讓我們共同努
力，建設好粵港澳大灣區。」

訪橫琴新區 讚宜居建設
香港文匯報訊（記者 范童 珠海

報道）林鄭月娥昨日考察珠海橫琴
新區，在規劃建設展示廳了解港珠
澳大橋珠海段出口之一—橫琴的
最新發展，以及交通、綠道網及地
下空間等規劃。她樂見新區重視宜
居環境，並在水道和橋樑建設加入
了設計元素。
林鄭月娥一行到達展示廳後，聽取

了珠海橫琴新區黨委書記牛敬介紹發
展願景、總體規劃等。牛敬提到，港
珠澳大橋開通後，將促進三地的人
流、物流、資金流和信息流等，而高
端、現代產業及項目將促進粵港澳大
灣區的融合。
作為珠海出口之一的橫琴，定位在

「一國兩制」下，探索粵港澳合作新

模式的示範區，重點發展產業包括商
務、金融、科研、旅遊及文化創意。
在港珠澳大橋經濟區的建設中，包

括物流合作園區。牛敬指出，通過港
珠澳大橋，可以直接聯通香港國際機
場和澳門機場，打通國際航空網絡，
加強與國際國內的聯繫，打造綜合性
物流服務基地，重點發展國際貿易、
倉儲物流等方面。

重「生態優先」七成地劃禁限
橫琴的發展堅持「生態優先」，林

鄭月娥在觀看全島模型時，特別就這
方面提問，牛敬表示，全島70%以上
的土地被劃為禁建區和限建區，包括
三塘山、平山、赤沙大腦等山峰位
置。林鄭月娥表示，很高興看到橫琴

新區對宜居環境的重視，並在水道和
橋樑建設加入了設計元素。
一行人其後繼續橫琴的行程，參觀

由一港資企業興建的「創新方」。該
項目集旅遊、娛樂、文化創意和教
育，首期預計明年初投入營運。

香港文匯報訊（記者 尹妮）港珠澳
大橋最快今年年中通車，大橋將設有
來往香港至澳門及珠海至香港的兩條
穿梭巴士路線。據《珠江晚報》報
道，從珠海口岸至香港口岸穿梭巴士
的單程票價暫定為80港元。
香港特區運輸署表示，港珠澳大橋

口岸穿梭巴士的兩條路線將於大橋啟
用時投入服務，日間繁忙時段約5分
鐘一班，非繁忙時段約10分鐘至15分
鐘一班；夜間時段約15分鐘至30分鐘

一班，車輛數目為90輛至140輛，但
未有提及票價。
《珠江晚報》報道，經營港珠澳大
橋穿梭巴士服務的「廣東港珠澳大橋
穿梭巴士有限公司」位於珠海的基地
於本周三舉行揭牌儀式。
公司董事長張廣友指出，已召開
粵、港、澳三地合營公司的第一屆董
事會首次會議，當中談及穿梭巴士的
相關制度及前期工作，如從珠海口岸
至香港口岸單程票價暫定為80港元。

不過，他並無提及從香港到澳門的
票價。

繁忙時段約5分鐘一班
運輸署回覆傳媒查詢，指票價方面

由營辦商決定，仍待三地政府落實後
公佈。運輸署指出，穿梭巴士分有單
層及雙層，日間繁忙時段約5分鐘一
班，非繁忙時段約10分鐘至15分鐘一
班；夜間時段約15分鐘至30分鐘一
班，營辦商會根據實際情況調整班

次。

定價車程遠勝直通車
由香港口岸至珠海或澳門口岸，車
程全長約42公里，如以巴士時速上限
每小時70公里計算，相信行車時間約
為40分鐘至45分鐘。
目前從上環及尖沙咀來往港澳船票

最低171元，船程約1小時；太子到珠
海拱北的直通巴士票價140元，車程
約4小時。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由工聯會榮譽會長、港區
全國人大代表鄭耀棠率領的工聯會「傑出青年大灣區考察
團」連日馬不停蹄到大灣區多個城市考察，昨晨就參觀了東
莞市工人文化宮、城市規劃展覽館，團友對東莞近年的城市
規劃及發展都讚不絕口；下午到達廣州，參觀了第一次全國
勞動大會舊址，一個非常富有歷史意義的地方。
行程獲廣東省總工會、深圳市總工會、廣州市總工會及東

莞市總工會熱情接待，行程豐富多彩，團員認識穗、深、莞
市新面貌，發展速度驚人，感受到粵港澳大灣區前景無限。

港珠穿梭巴單程暫定價80港元

工聯傑青訪莞穗

顏汶羽赴暨大與港生交流
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）香港政界人士積極向港
青解讀十九大報告，希望新
一代抓緊國家機遇。青年民
建聯主席顏汶羽近日就到廣
州暨南大學，與當地港生交
流討論「從十九大看香港機
遇」。

暢談十九大機遇
當日交流座無虛席。顏汶

羽表示，認識國家發展的趨
勢是學生必須了解的事，自
己與學生暢談政制發展、國
歌法、基本法第二十三條立
法、粵港澳大灣區發展、從
政經歷、聯繫匯率，「當然
唔少得佢哋自身嘅權益
啦！」
他昨日又和40名香港教育
大學學生到深圳參觀第一間
有IB認證的國際學校—南

山國際學校，「多元化嘅教
學喺深圳開始受歡迎，一嚟
係外資企業的仔女，二嚟係
想子女接受國際化嘅教育。
香港教育都要更多元化，迎
合學生唔同嘅需要先得！」
在參觀國際學校後，他安

排了深圳教育局代表和香港
教育大學學生直接對話。
「香港學生畢業以後，返

到大灣區就業當老師係其中
一個選擇，多了解現行嘅政
策措施係一件好事。」他
說。
在交流過程中，顏汶羽聽到

好多同學提出的困難和憂慮，
「我會如實向中央政府同特區
政府反映，希望政策上可以更
便利港青到內地生活同就
業。」

■■林鄭月娥林鄭月娥聽取有關橫琴新區的介紹聽取有關橫琴新區的介紹。。

■林鄭月娥在參觀大橋後與港珠澳大橋管理局局長朱永靈（左二）握手。

■林鄭月娥與郭永航(右)會面。 香港文匯報記者彭子文 攝

■■林鄭月娥林鄭月娥參觀橫琴新區展示廳參觀橫琴新區展示廳。。

■顏汶羽帶領教大學生和深圳教育局官員交流。

■■鄭耀棠率團考察鄭耀棠率團考察。。


